

Neuigkeiten aus der Graduiertenakademie (01-02 / 2020)

[English Version below](#)



**Hochschule Anhalt**

Anhalt University of Applied Sciences

Dienstag, 25. Februar 2020

Liebe Doktorandinnen und Doktoranden,  
liebe Betreuerinnen und Betreuer,  
liebe Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter.

ich möchte Sie nicht länger auf den ersten 2020er Newsletter warten lassen. Diesmal mit weiteren Angeboten für Doktorandinnen aus dem [MeCoSa](#)-Programm, einem interessanten Artikel zur [Promotion von Arbeiterkindern](#), Tipps zur Finanzierung von [Auslandsaufenthalten](#) und einer Erinnerung an unsere [Statistik-Beratung](#).

Viel Spaß beim Lesen,  
Kai-Friederike Oelbermann

### Netzwerktreffen | Vorträge

1. WISSENSCHAFTSFORUM FB7 (06.02.2020 IN KÖTHEN, 16:15 UHR, GEB. 02, R. 112)

Am 26. Februar 2020 wird das Team des Gründerprojekts IdentMe zum Thema „IdentMe: eDNA-Analyse unterstützt das Monitoring gefährdeter und invasiver Arten“ im Wissenschaftsforum des Fachbereichs 7 zu Gast sein. Alle Hochschulangehörigen sind herzlich eingeladen.

### Workshops | Fortbildungen

2. MECOSA WORKSHOPS FÜR DOKTORANDINNEN

Das Mentoring- & Coachingprogramm für Sachsen-Anhalt (MeCoSa) ist in die nächste Runde gestartet. Am 4. März findet in Merseburg der Workshop [Führungskompetenzen in der Wissenschaft!](#) statt und am 19. und 20. März in Magdeburg der Workshop [„Attention please! - Mit Profil zum Ziel!](#). Alle Termine und Anmeldeformulare sind [hier](#) zu finden.

3. HOCHSCHULLEHRE MIT DIGITALEN ELEMENTEN GESTALTEN

Die Qualifizierungsangebote des Verbundprojekts HET LSA werden auch im Sommersemester 2020 wieder angeboten. Eine Anmeldung ist ab sofort über das LLZ-Weiterbildungsportal möglich. Die Angebote richten sich an alle Lehrenden in Sachsen-Anhalt. Nähere Informationen [hier](#) und [hier](#).

4. STATISTIK BERATUNG

Die Graduiertenakademie bietet in Zusammenarbeit mit Prof. Dr. Achim Wübker (FB 2) eine Statistik-Beratung für alle Promovierende der Hochschule Anhalt an. Nähere Informationen [hier](#).

### Tipps und Tricks für die Promotionszeit

5. LESETIPP | DIE SOZIALE HERKUNFT IST EIN TABUTHEMA .. AUCH BEI PROMOVIERENDEN

Nur zehn Prozent der Professoren haben Eltern, die nicht studiert haben. Besonders viele Arbeiterkinder gehen der Wissenschaft während der Promotion verloren. Ann-Kristin Kolwes will das ändern. [Hier](#) geht's zu einem interessanten Artikel von Jan-Martin Wiarda.

6. VIDEO-TIPP | 400€ TRANSFERGUTSCHEIN FÜR PROMOVIERENDE

T-r-a-n-s-f-e-r-g-u-t-s-c-h-e-i-n, was ist das eigentlich? Kann man damit Zug fahren? Was? Dafür gibt es Geld? 400 Euro? Her damit! Gucken Sie mal hier rein: <https://t.co/GYTzuX1Qbi?amp=1>

## Mobilitätsstipendien

### 7. JSPS POSTDOCTORAL FELLOWSHIP FÜR JAPAN-AUFENTHALT

Ziel des JSPS Programms ist es, in Zusammenarbeit mit der [Japan Society for the Promotion of Science \(JSPS\)](#) hochqualifizierten promovierten deutschen Nachwuchswissenschaftlern und Doktoranden einen kurzfristigen Forschungsaufenthalt an Universitäten und ausgewählten Forschungseinrichtungen in Japan zu ermöglichen. Bewerben können sich Postdoktoranden und Doktoranden aller Fachrichtungen. Weitere Informationen [hier](#).

### 8. MOBILITÄTSSTIPENDIEN NACH FRANKREICH FÜR WISS. NACHWUCHS.

Die Französische Botschaft in Deutschland vergibt Mobilitätsstipendien für in Deutschland tätige Doktorand\*innen, Post-Doktorand\*innen und Nachwuchsforschenden für einen Forschungsaufenthalt in einem Labor bzw. Forschungsinstitut in Frankreich. Gefördert wird ein Aufenthalt von maximal drei Monaten zwischen April und Dezember 2020. Bewerbungen müssen bis 27. März 2020 eingereicht werden. Weitere Informationen [hier](#).

### 9. BIOMEDICAL RESEARCH: TRAVEL GRANTS TO JUNIOR RESEARCHERS

Der Boehringer Ingelheim Fonds vergibt Reisestipendien an Nachwuchswissenschaftler, die derzeit ein experimentelles Projekt in der biomedizinischen Grundlagenforschung durchführen und einen kurzfristigen Forschungsaufenthalt oder ein Praktikum von bis zu 3 Monaten absolvieren möchten. Anträge können jederzeit, mindestens 6 Wochen vor dem geplanten Abreisedatum, eingereicht werden. Weitere Informationen [hier](#).

### 10. ALBERT-EINSTEIN-STIPENDIUM FÜR KREATIVES, INTERDISZIPLINÄRES DENKEN

Mit dem Albert Einstein-Stipendium möchten das Einstein Forum und die Daimler Benz Stiftung herausragenden jungen Wissenschaftlern aus dem In- und Ausland die Möglichkeit bieten, ein Forschungsvorhaben zu realisieren, das sich außerhalb ihrer bisherigen Arbeit ansiedelt. Das Stipendium ist verbunden mit einem Aufenthalt im Gartenhaus des Sommerhauses von Einstein in Caputh, der zwischen fünf und sechs Monate dauert. Die Bewerbungen für das Jahr 2021 sollten bis zum 15. Mai 2020 eingereicht werden. Weitere Informationen [hier](#).

## Wettbewerbe und Preise

### 11. KLEINE FÄCHER: SICHTBAR INNOVATIV!

Der Wettbewerb „Kleine Fächer: Sichtbar innovativ!“ richtet sich an Nachwuchswissenschaftler/innen aus den Kleinen Fächern und soll diese dazu ermutigen, neue Kommunikations- und Vernetzungsstrategien zu erproben. Bewerbungen sind bis zum 15. April 2020 möglich. Detaillierte Informationen zum Antragsverfahren [hier](#).

### 12. INFORMATIK: PREISE FÜR ABSCHLUSSARBEITEN UND DISSERTATIONEN AN HAWS

Der [Fachbereichstag Informatik](#) (FBTI) prämiiert Abschlussarbeiten an Hochschulen für Angewandte Wissenschaften (Fachhochschulen). Prämiiert werden Abschlussarbeiten (Bachelor / Diplom, Master) und kooperative Dissertationen. Die Bewerbungen müssen bis zum 30. April 2020 eingereicht werden. Weitere Informationen [hier](#).

### 13. KLARTEXT

Was hast Du da eigentlich gemacht in Deiner Doktorarbeit?“ – Um die Antwort auf diese Frage geht es bei [KlarText, dem Preis für Wissenschaftskommunikation der Klaus Tschira Stiftung](#). Die Stiftung sucht junge Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler, die 2018 oder 2019 eine sehr gute Doktorarbeit geschrieben haben und einem nicht-wissenschaftlichen Publikum erklären, was sie da eigentlich gemacht haben, in ihrer Forschung. Und zwar in Form eines allgemein verständlichen Artikels, in deutscher Sprache. Bewerbungsfrist ist der 28. Februar 2020. Nähere Informationen [hier](#).

P.S. Falls Sie diesen Newsletter in Zukunft nicht mehr erhalten wollen, schicken Sie eine kurze E-Mail an [graduieretenakademie@hs-anhalt.de](mailto:graduieretenakademie@hs-anhalt.de).

News from the Graduate Academy (01-02 / 2020)

Tuesday 25 February, 2020



**Hochschule Anhalt**

Anhalt University of Applied Sciences

Dear PhD students,  
dear supervisors,  
dear colleagues,

I don't want to keep you waiting for the first 2020 newsletter. This time with more offers for female doctoral students from the MeCoSa programme, tips on financing stays abroad and a reminder of our statistics advice service.

Have fun reading,  
Kai-Friederike Oelbermann

### Network meeting

#### 1. WISSENSCHAFTSFORUM FB7 (06.02.2020 IN KÖTHEN, 4:15 P.M., BUILDING 02, R. 112)

On February 26, 2020, the team of the founding project IdentMe will be guest at the Science Forum of Department 7 on the topic "IdentMe: eDNA analysis supports monitoring of endangered and invasive species". All members of the university are cordially invited.

### Workshops

#### 2. MECOSA WORKSHOPS FOR FEMALE PHD STUDENTS

The Mentoring & Coaching Programme for Saxony-Anhalt (MeCoSa) has entered the next round. On March 4 the workshop [Leadership Skills in Science!](#) will take place in Merseburg and on March 19 and 20 the workshop ["Attention please! - With profile to the goal!"](#) will take place in Magdeburg. All dates and registration forms can be found [here](#).

#### 4. STATISTICS CONSULTING

In cooperation with Prof. Dr. Achim Wübker (FB 2), the Graduate Academy offers statistical consulting for all doctoral students at Anhalt University of Applied Sciences. Further information [here](#).

### Mobility Scholarships

#### 7. JSPS POSTDOCTORAL FELLOWSHIP FOR A STAY IN JAPAN

The aim of the JSPS program is to enable highly qualified young German scientists and doctoral candidates to spend a short research period at universities and selected research institutions in Japan in cooperation with the [Japan Society for the Promotion of Science \(JSPS\)](#). Applications are open to postdocs and doctoral students of all disciplines. Further information [here](#).

#### 8. MOBILITY SCHOLARSHIPS TO FRANCE FOR RESEARCH YOUNG TALENT.

The French Embassy in Germany awards mobility grants to doctoral students, post-doctoral students and young researchers working in Germany for a research stay in a laboratory or research institute in France. Funding will be provided for a maximum stay of three months between April and December 2020 and applications must be submitted by 27 March 2020.

Further information [here](#).

#### 9. BIOMEDICAL RESEARCH: TRAVEL GRANTS TO JUNIOR RESEARCHERS

The Boehringer Ingelheim Fonds awards Travel Grants to junior researchers who are currently conducting an experimental project in basic biomedical research and wish to pursue a short-term research stay or attend a

practical course of up to 3 months. Applications may be submitted at any time, at least 6 weeks before the planned date of departure. Further information [here](#).

#### 10. ALBERT-EINSTEIN-SCHOLARSHIP FOR CREATIVE, INTERDISCIPLINARY THINKING

With the Albert Einstein Fellowship, the Einstein Forum and the Daimler Benz Foundation would like to offer outstanding young scientists from Germany and abroad the opportunity to carry out a research project that is outside their previous work. The fellowship is combined with a stay in the garden house of Einstein's summer house in Caputh, lasting between five and six months. Applications for the year 2021 should be submitted by 15 May 2020. Further information [here](#).

#### Wettbewerbe und Preise

##### 11. SMALL SUBJECTS: VISIBLY INNOVATIVE!

The competition "Kleine Fächer: Sichtbar innovativ!" (Small Subjects: Visibly Innovative!) is aimed at young researchers from the small subjects and is intended to encourage them to try out new communication and networking strategies. Applications are possible until 15 April 2020. Detailed information on the application procedure [here](#).

##### 12. COMPUTER SCIENCE: AWARDS FOR THESES AND DISSERTATIONS AT HAWS

The [Fachbereichstag Informatik](#) (FBTI) awards prizes for final theses at universities of applied sciences (Fachhochschulen). Awards are given for final theses (Bachelor / Diploma, Master) and cooperative dissertations. Applications must be submitted by April 30, 2020. Further information [here](#).

P.S. If you do not wish to receive this newsletter in the future, please send a short e-mail to [graduiertenakademie@hs-anhalt.de](mailto:graduiertenakademie@hs-anhalt.de).